



# 前橋育英 高校報

題字 中村有三 学園長

建学の精神～正直・純潔・無私・愛～



ともに希望を語ろう。



## CONTENTS



## 特集 2・3面

- ・ご挨拶
- ・卒業生教諭情報交換会
- ・地域懇談会
- ・進路・スポーツ実績

## 保護者会だより 4・5面

- ・進路の日・全国高P連大会
- ・前橋まつり巡視
- ・県保護者会連合会学校見学会
- ・進学合宿
- ・吹奏楽部定期演奏会
- ・育英祭

## 同窓会だより 6面

- ・同窓会長挨拶
- ・私の近況報告
- ・親子三代同窓生

## 後援会だより 7面

- ・新旧後援会長挨拶
- ・総会報告
- ・インターハイ壮行会
- ・優秀前橋育英生
- ・コラム育英II

## トピックス 8面

- ・全国大会出場決定
- ・県高校総文祭
- ・2016全国総文祭出場決定
- ・県創意くふう作品展

## 学園長挨拶

青春再び來たらず  
中村 有三



喜び合ったあの日が忘れない。

本校の創立は戦後18年目の昭和38

年、高校進学希望者の急増期で入学

出来ない者が多くなった時期。当時予

備生の指導に当たつた私は、見るに忍びず、やむにやまぬ気持ちで高校創設に全智全能をしぼんだのである。

わが前橋育英高校は、平成25年10月、創立50周年記念式典を盛大に執り行つた。

この年は硬式野球部が悲願の甲子園初出場初優勝を遂げ、さらには群馬県民栄誉賞、前橋市民栄誉賞の榮誉に輝いた。50周年という大きな節目の年に、2万2千余の卒業生達の面目を「新し」母校への誇りと社會貢献の一助となれたことは感謝感激の上もなく、関係者一同と共に

## 校長挨拶

心の炎をかき立てて  
竹渕 敏



この上もなく、関係者一同と共に

団体、応援してくださいました皆様に心より御礼申し上げます。前橋育英高等学校は昭和38年の創設から53年目を迎えました。

この間多くの卒業生を輩出し、それぞれの方々が各方面で活躍されておられます。本校は「正直・純潔・無私・愛」の4つの道義標準に則り、常に国際的視野に立つて国際社会に貢献できる人材の育成を目指しており、そのためには全教職員が努力を続けなければなりません。

前橋育英高校は、教育諸活動の多くの感動を与えてくれ、全国に結果を収めることができました。準決勝の逆転勝利、決勝の激闘と「前橋育英」の名を響かせてくれました。サッカー部関係者、関係

団体、応援してくださいました皆様に心より御礼申し上げます。前橋育英高等学校は昭和38年の創設から53年目を迎えました。この間多くの卒業生を輩出し、それぞれの方々が各方面で活躍されておられます。本校は「正直・純潔・無私・愛」の4つの道義標準に則り、常に国際的視野に立つて国際社会に貢献できる人材の育成を目指しており、そのためには全教職員が努力を続けなければなりません。

## 卒業生教諭情報交換会 vol.4

～教育現場から期待すること～ 11月16日(月)



岩崎 先生

【小川登太郎先生】中学校の現場で見ていると、前橋育英には公立入試の結果によって不本意ながら入学する生徒もいます。しかし、その生徒達が前橋育英でなければ体験できないうなりと、例えば野球部の応援やサッカー部の全校応援などの経験をする中で、愛校心が芽生え文武両道を実践していくようになります。それ

は保護者も同じで、前橋育英には子供を預けて良かったと喜んでいる姿を多く目にします。

【佐藤大輔先生】スポーツ科学コースと保育科は特色のあるコース科として社会的にも高い評価を得ています。しかし

今年度の終わりに向けて、新たな希望と再スタートを。ともに。



橋本 先生

【新井のどか先生】兄、姉が前橋育英高校を卒業して、とても喜んでいました。彼らを見てもらつたという印象を多くの保護者、生徒が持っています。

竹渕校長先生より、「先生が

他のにも参加していただいた先

生方には貴重なご意見をたくさん頂きましたが、紙面の都合上

省略させて頂きます。

この会がより盛大になり続

いていく事を願っています。」

卒業した私としては、スポーツや

保育に負けないアピールをして

欲しいです。立派に仕上げた文

化祭などももっとアピールしたら

よいと思います。

【佐藤実可子先生】前橋育英は選ばれた僅かな生徒しか受けないというイメージがあります。ま

た生徒の中には前橋育英のネ

ムバリーに対して自分は無理と

尻込みしてしまう生徒が多くい

るよう思います。結果的に併

願で入学するケースも多いよ

うことです。しかし前橋育英で

あることを大切にしてもらいたいです。

ためにも他校には負けないと、さ

ロングポイントを持つことと、さ

らに面倒見の良い前橋育英で

あることを大切にしてもらいたいです。その一部を紹介させて頂きます。

毎年恒例となりました卒業生教諭情報交換会が今年も盛大に行われ、各先生方の活躍の様子を聞かせて頂いたり、

現在教育現場で抱えている課題や様々な問題点について本音

で語つ頂き、楽しく有意義なひと時を過ごすことができます。

この二部を紹介させて頂きます。

【金子登先生】前橋育英高校

には群馬県の高校教育界を牽引するような力を發揮しても

いたいと思っています。その

ためにも他校には負けないと、さ

ロングポイントを持つことと、さ

らに面倒見の良い前橋育英で

あることを大切にしてもらいたいです。

【中川徹先生】中学、高校二貫校

では小学校5年生を対象にした

説明会を行っています。内容はと

もかく早い段階で進路を意識してもらうことは意義のあること

であると感じます。

【岩崎真人先生】スポーツの活

躍はある程度新聞等で知っていますが、進学実績についてはトップ

レベルにあるとかわらざるあまり知られています。保護者

は情報を知りたがっています。

# 進路

~きっと見つかる、色々な夢~

過去3年間進路実績

大学合格者数 <b>1,245名</b> (現役1,149名)	国公立・準大学合格者数 <b>164名</b> (現役142名)	私立大学合格者数 <b>1,081名</b> (現役1,007名)
---------------------------------------	----------------------------------------	-----------------------------------------

## 進路の日Ⅰ類



I類「進路の日」では、今年度、国際教養、東京工業大、名古屋工業大、早稲田大の現役学生や卒業生を招き、難関大学学生討論会を実施しました。内容は受験生としてのモチベーションの保ち方や大学生活の様子など、1年生から3年生までI類の全生徒誰もが関心を持つ内容の討論会でした。生徒の感想からは授業をしっかりと受け取ることの大切さ、隙間時間の有効活用の仕方が解った等、有意義な時間を過ごせたことが充分に伺えました。

今年度1回目の地域懇談会では、生徒の自転車マナーや雨天時の保護者の車での送迎に関して貴重なご意見、ご指摘をいただきました。11月17日に行われた2回目の懇談会では、学校側から交通安全部室や育英祭の様子、クラブ活動の成果などの近況報告を行いました。校地周辺の危険箇所等のご指摘に加え、清掃活動等を機会を設けてほしいなどの要望も出されました。

去る7月6日に行われた今年度1回目の地域懇談会では、生徒の自転車マナーや雨天時の保護者の車での送迎に関して貴重なご意見、ご指摘をいただきました。

11月17日に行われた2回



今後も地域の方々との連携をより一層深め、近隣の皆様に愛される前橋育英にして行きたいと思います。

## 地域懇談会(報告)

また、当日お集まりいた

だいたい各自治会の役員の皆様は、本校への関心が高く、生徒の高校生活に関する疑問だけでなく、卒業後の進

路状況についても熱心に質

問されていました。

## 進路の日Ⅱ類

II類「進路の日」では、今年も地元立大学(群大理工・教育、高経大、県立大学)に在学する4名の本校卒業生を招いたシンポジウムを実施しました。参加した生徒の感想を見ると、「自分たちと同じII類卒の大学生の話を聞いてとても刺激を受けた」「先輩方は皆、早くから目標を持ち、スキルアッププログラムや定期試験に向けて集中して勉強を続け、それが進路実現に繋がるのだ」ということが分かった。」という内容が多く、改めて「II類生が目指すべき進路」を実感できた様子でした。

## 校外夏期進学合宿を終えて



今年も恒例となつた3学年合同実施というスタイルで、新潟県津南町での合宿を7月21日からの4日間ひたすら学習だけで過ごしました。2、3年生は各自の計画に基づいた自主学習、1年生は3教科2時間ずつの講義とともに自習の2本立てで、各学年1日11時間以上、4日間で35時間という過酷な日々を完結できました。最終

## 大学見学を終えて



10月15日、今年も有名大学を訪問し、志望校決定の動機付けと具体的な情報収集を目的とした進路行事です。今年も天気は恵まれ、秋晴れの中、各コースで大学の職員や学生による案内をして頂きました。憧れの大学の学食でランチを探るなど貴重な経験をさせて頂きました。

## スポーツ実績 2015 Summer～Autumn

### 陸上競技部

#### 男子

全国高等学校総合体育大会  
陸上競技大会

7種目出場

2015 級の国 和歌山国体  
第70回国民体育大会

少年男子A【400mH】阿部保希(3年)出場

第50回群馬県高等学校総合体育大会

#### 男子

駅伝競走の部 3位

#### 女子

駅伝競走の部 3位

### 水泳部

#### 男子

第50回群馬県高等学校総合体育大会  
競泳学校対抗 優勝

全国高等学校総合体育大会  
水泳競技大会

【1500m自由形】高橋洗輝(1年) 15分32秒94 5位  
【400m個人メドレー】天田雄大(3年) 4分25秒10 6位

2015 級の国 和歌山国体  
第70回国民体育大会

少年男子B【400m自由形】高橋洗輝(1年) 3分59秒99 5位  
少年男子A【400m個人メドレー】天田雄大(3年) 4分27秒10 6位

第38回全国JOCジュニアオリンピックカップ  
【1500m自由形】高橋洗輝(1年) 15分43秒73 4位



### 剣道部

全国高等学校総合体育大会  
剣道大会

■男子個人  
小林幸太(3年) 出場

### 柔道部

全国高等学校総合体育大会  
柔道大会

■男子個人  
【90kg級】片倉弘貴(3年) 出場  
【100kg級】吉川拓海(3年) ベスト8  
■女子団体  
【48kg級】木村萌乃(2年) 出場



### 女子テニス部

全国高等学校総合体育大会  
テニス競技大会

【シングルス】渡辺理子(2年) 出場

2015 級の国 和歌山国体  
第70回国民体育大会

少年女子 群馬代表 渡辺理子(2年) 出場

### 女子ソフトボール部

古河市全国高校招待女子ソフトボール  
フェスティバル 5位

県高校夏季ソフトボール大会  
ブロック 優勝

### 硬式野球部

第68回秋季関東地区高等学校野球大会  
県予選 ベスト8

護者が入れ替えて、保護者自身の職業経験をもとに「働く保護者からのメッセージや将来の就職までに知つておくべきこと」などを話してもらいました。

終了後、保護者からは「緊張したが、素直に真剣に話を聞いてくれ、熱心にメモを取る生徒も多かつた。今後の進路に役立てる欲しさ」などの感想がありました。

## 第二回 進路の日

III類・IV類・保育科

進路指導委員長  
土屋秀子

9月14日に第2回「進路の日」が実施されました。Ⅲ・Ⅳ類と保育科の生徒を対象に昨年度より始まった「保護者会協力による職業観育成ワークショッピング」が行われました。

進路部主任  
阿久津 広嗣



保護者会の野口さんのお話を聞き、自分の今やりたいことを考えてみました。私にはやりたいことが沢山あります。でも、今日のお話の上で上手く出来るかが心配でした。でも、生きているということは命を懸けると蔭で、焦らなくてもいいとわかりました。また、生きているということは命を懸けるということだと聞き、今何を全うすべきかが分かりました。私は勉強が得意ではありませんが、勉強の大切さをわかりました。今できることがあります。真剣に考え、将来のために頑張らうと思います。

## 職業観育成ワーク ショッピングに参加して

との関わり方を知り、やがて価値観や生き甲斐を感じていくものだ。という実社会を生きる保護者の皆さんならではの貴重なお話を頂きました。

A woman with dark hair tied back, wearing a black and white polka-dot dress and a blue lanyard, stands behind a wooden podium. She is speaking into a black microphone. A piece of paper is visible on the podium. The background consists of vertical wooden panels.

共はを今年のテーマに発表が行われました。初日の基調講演には「夢高くして足地にあり」を題に芝浦工業大学学長の村上雅人氏にお話頂き、2日目の記念講演には映画監督の大友啓史氏をお招きし「アドリブを生きる力」を題にお話し頂き、とても感銘を受けました。非常に心に残る2日間でした。

ある豊かな自然の中での学校生活、全寮制、そこで築き上げられている仲間と共に強く生きる力、諦めない力、最後までやり通す力が身に付き、生きる楽しさを学び将来へ繋いでいるのだと感じました。

常磐高等学校父母の会からは100年を超える学校の歴史と伝統、生徒一人人を全力でサポートしている先生方についての報告があり、とても感動しました。

## 学校見学会に 参加して

書記　渡邊　松子

9月18日、白根開善学校において群馬県私立中学高等学校保護者会連合会の学校見学会が行われました。VTR等を交えての学校紹介保護者会活動状況報告が行われ、白根開善学校の特徴でもある豊かな自然の中での学校

A classroom full of students in white shirts and red ties, sitting at their desks.

7月21日から4日間、進学合宿が行われ、厳しい暑さが続く中、たくさんの生徒達が参加しました。出発式でも「やる気」に満ちあふれた様子が伝わってきました。

学校に残る先生方と進路指導委員会の役員で、出発するバスを見送りました。今年度も、保護者会から果物とドリンク等を差し入れました。

前橋まつり巡視

をはじめ先生方12名保護者18名で3班に分かれて出発しました。巡回中に何名かの生徒に会い先生方が声掛けをしましたが、良い意識づけになつたと思います。今後も生徒達の為に協力していきたいと思います。

A group of people are walking along a street at night. In the center, a man wearing a dark jacket and a white mask is looking towards the camera. To his right, a woman in a black top and a man in a dark jacket and a light-colored mask are walking together. On the far left, a person wearing a bright green and blue jacket is walking away from the camera. The background shows other people and what appears to be a food stall or market area with lights.

生徒指導委員長

蛭間和代

## 第65回 全国高P連大会



**第42回定期演奏会を終えて**

指揮者 熊井 正之

去る9月13日、ベイシア文化ホールに於いて、第42回定期演奏会を開催致しました。当日は800名を越える方々にご来場頂き、盛んな演奏会となりました。

本校吹奏楽部は近年、部員数の減少に悩まされながらも、各種コンクールや発表会への出場、また校内外での式典演奏や運動部の応援活動など、少しずつ活動の幅を広げて参りました。そ



のうな活動の集大成としての位置づけが定期演奏会にはあります。そのため、部員たちも熱意を持つて練習に取り組んだ結果、今年度も無事、幕を下ろすことができました。

3年生はこの演奏会を最後に引退となりましたが、今後も後輩たちがその情熱や伝統を引き継ぎ、より一層の部の発展と音楽性・人間性の向上に励んでいくものと信じております。

ご来場してくださった皆様、また様々な形でご支援してくださった関係各位に対し、この場をお借りして、改めてお礼申し上げます。



**全てを繋いだ育英祭**

育英祭実行委員長

3年 相原 真由美

この度は育英祭にお越しいただき、誠にありがとうございました。今回私は実行委員長を務め、育英生が心と心を繋いでいる姿を見ることができ、とても嬉しく思えました。

一日目は校内発表のため、生徒会や実行委員が企画したダンス甲子園や育英グランプリなどを生徒以外の方に観ていただくことはできませんでした。クラス発表ではクラスの団結力などを感じられましたが、それらの企画では、クラスや学年を超えた繋がりを感じることができました。また二日目は、クラスや部活動



**文化祭に参加して**

総務副委員長

大崎 さやか

秋風が心地よい時節となりました。10月23日、24日の両日で第24回育英祭が行われました。お天気にも恵まれ、大変な賑わいでした。何週間も前から毎日準備に追われ、大変だったと思います。各学年の教室での発表やクラス展示は、様々な工夫がありとても感心しました。クラス全員で協力しつのものを創りあげる喜びは、大きなものになったと思います。私は保護者会のバザーに参加させていただきました。不慣れで戸惑うこともありましたが、楽しく過ごさせていただきました。

今回の文化祭では「繋」がテーマでした。生徒さん達がみんな笑顔で声を掛けて、楽しんでいる姿がとても印象に残っています。この文化祭をとおして、経験したことや感想を教えていただきました。

今回の文化祭では「繋」がテーマでした。生徒さん達がみんな笑顔で声を掛けて、楽しんでいる姿がとても印象に残っています。この文化祭をとおして、経験したことや感想を教えていただきました。



**トイレ改修工事について**



じたことを皆さんのが将来の夢や思いに繋げていただきたいと思います。

この度本校では、衛生環境改善の一環として全校舎においてトイレの改修工事を実施しました。工事に際しては、本年5月22日に保護者会総会にて承認されたとおり、「環境整備積立金」を使わせていただいております。

今回の改修工事の目的は、和式トイレの洋式化ですが、より多くの方の要望にお応えするため、敢えて和式も残しました。ご来校の際は、新しくなったトイレをぜひご利用ください。





